
 1 

Absender:       22.10.2013 

DARC e. V. DV Thüringen 

Roland Becker 

Gartenstraße 8 

08496 Neumark 

 
 
Protokoll der Distriktsversammlung Distrikt Thüringen  
 
am: 12. Oktober 2013 
Ort: Mühlberg, Schützenhaus 
Beginn: 10:00 Uhr 
 
Versammlungsleitung:   Stellv. DV Rolf Hoffmann, DL2ARH 
     
Die Begrüßung aller OVV und Gäste wurde durch Rolf, DL2ARH vorgenommen. 
Die Anwesenheit der einzelnen OVV, Stellvertreter und Gäste ist in der Anwesenheitsliste 
festgehalten. Leider waren von den eingeladenen Teilnehmern sehr viele nicht erschienen. 
Aus 23 Ortsverbänden blieben die gewählten Vertreter unentschuldigt fern. Über die 
Ursachen wird sich der DV in den betroffenen Ortsverbänden erkundigen und diese 
Entwicklung vor Ort beraten.  
Vom VFDB waren als Gast Thomas, DG0OT, Z83 und Norbert, DF1ASG, Z90 erschienen. 

 
Feststellung: 
Die Einladungen mit Tagesordnung wurden allen OVV fristgemäß zugestellt, es besteht 
somit eine satzungsgemäße Beschlussfähigkeit. 
Aus den Ortsverbänden wurden für diese Distriktsversammlung keine Anträge eingereicht.  
 
Bestimmung des Protokollführers: Durch Handzeichen wurde Ilona, DG1ASK bestätigt. 
 
Ehrung der verstorbener Mitglieder,  
durch Rolf wurden die Namen und Rufzeichen der Mitglieder, die in den letzten Monaten 
verstorben sind, verlesen (siehe Anlage). Anschließend wurde eine Schweigeminute 
eingelegt.  
 
Auszeichnungen 
Einige Auszeichnungen konnten nicht übergeben werden, da aus dem betreffenden OV 
keine Mitglieder anwesend waren. Die Übergabe der Auszeichnung wird anderweitig 
vorgenommen.  
Als sehr aktiver Funker unter Ausbildungsrufzeichen wurde Max Hanakam  mit einem Buch 
ausgezeichnet, das ihm zur Vorbereitung auf die AFU-Prüfung helfen soll. 
 
Bericht des Vorstandes (bisherige Aktivitäten 2013 in THR, Finanzsituation u.a.) 
Die Mitgliederentwicklung in Thüringen erreicht leider mittlerweile den Deutschlandtrend,  
35 Austritte sind für Thüringen eigentlich viel zu viel. 
Sinkt die Mitgliederzahl in einem  OV unter 7 Mitglieder, sollte unbedingt über einen 
Zusammenschluss mit einem Nachbar-OV nachgedacht werden. Den Hinweis auf die neue 
GO §2(7) unbedingt beachten (Anlage: Wichtige Info von Vorstand und AR). 
  
Als zusätzlicher Tagespunkt wird ein Vortrag über die Aktivitäten der Contestmannschaft  
DH0HQ aufgenommen. Das Arbeitstreffen KW-Referat THR und Beratung DA0HQ wird nach 
dieser Versammlung ab ca. 16:00 Uhr stattfinden. 
 
Am 11.11.2013 findet die nächste Mitgliederversammlung des Amateurrates im Hamm statt. 
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Es liegen 10 Anträge vor, über einige (entsprechend Anlage) wurde beraten und ein 
Meinungsbild erarbeitet. 
 
Die Erarbeitung einer neuen DARC-Satzung wurde vor 2 Jahren beschlossen. 
Im §9 der neuen Satzung, Amateurratsversammlung, hat der Vorstand des VFDB keine 
Stimmrechte. Daher ist es notwendig den Vertrag zwischen DARC und VFDB neu zu fassen. 
Leider schlummert alles so vor sich hin (Meinung auch von anwesenden VFDB-Mitgliedern). 
 
Umstellung der Postbankkonten - Erörterung und Erklärung dazu durch DK4RC. 
Der Vorstand des DARC hat festgelegt, Geldüberweisungen (Rücklaufgelder, Spenden …) 
an einen OV nur noch auf Postbankkonten zu tätigen. Ein Rat wäre dazu, das alte Konto 
nicht gleich zu löschen, aber ab Januar 2014 bitte 2 Personen für das Postbankkonto 
benennen. Notwendige Postbankkonten sind faktisch schon vorhanden, müssen nur aktiviert 
werden. Die Abwicklung und organisatorische Arbeit erfolgt durch die Geschäftsstelle. 
Für die Zukunft ist geplant, dass die Zahlungen nur noch elektronisch über das 
Postbankkonto gehen. Damit soll eine Vereinfachung der Buchungsarbeiten erreicht werden.  
Der Abgleich der Bankkonten in Baunatal erfolgt nach Umstellung täglich. 
Diese Umstellung bedeutet eine große Kosteneinsparung für den DARC. 
 
Beitragsanpassung 2015 
Eine Beitragsanpassung ist unausweichlich, da die Rücklagen nur noch etwa 1 Jahr reichen. 
Alle Einsparungsmaßnahmen sind im Plan für 2014 bereits eingearbeitet aber nicht 
ausreichend. Der AR muss in der Mitgliederversammlung Frühjahr 2014 die Beitragshöhen 
2015 für die einzelnen Beitragsklassen beraten und beschließen. Alle Mitglieder und 
Unterorganisationen können ihre Vorschläge, Anregungen, Anträge … in diesem 
Zusammenhang vorab satzungsgemäß einreichen. 
 
Mitgliedschaft Pro in 2014 
Z.Z. haben sich über 500 Mitglieder an der Pro-Mitgliedschaft beteiligt, natürlich auch 
Mitglieder aus dem Distrikt Thüringen. Diese Mitgliedschaft wird es auch 2014 geben. Es 
bleibt abzuwarten, wie die Entwicklung in dieser Richtung weiter geht. Eine Bemerkung von 
DK4RC: „ in der USA hat eine derartige bzw. ähnliche Mitgliedschaft Tradition und wird in 
einem sehr großen Umfang (auch finanziellen) akzeptiert…. Es ist aber leider so, dass die 
Einstellung der Deutschen in dieser Hinsicht überwiegend anders aussieht ….“ 
 
DARC – Ziele für die Zukunft 
Neuwahl des Vorstandes steht an. Annette Coenen DL6SAK wird nicht mehr kandidieren. 
Wichtigste Aufgabe des neuen Vorstand und des AR wird es sein, Maßnahmen zum 
Überleben des DARC einzuleiten und realisierbare Ziele zu fixieren. 
 
Info zur QSL-Vermittlung 
Vermittlung läuft wie gewohnt, über 5 Mill. Karten werden jährlich vermittelt. Eine 
Reduzierung der QSL-Vermittlung (z.B. Reduzierung auf ein Limit, bzw. zusätzliche Kosten 
…) wird von den aktiven Mitgliedern abgelehnt. Zu beachten ist, dass die QSL-
Kartenvermittlung eine der kostenintensivsten Leistungen des DARC ist. Es muss auch 
zukünftig die Kostendeckung sichergestellt werden. Sorge bereitet auch, dass viele Karten 
für „Nicht- DARC- bzw. VFDB- Mitglieder“ eingehen. Auch die Bearbeitung dieser Karten ist 
mit personellem Aufwand und Kosten verbunden. 
 
Bericht Uwe DL5AOJ zu den Contesten 

aus gesundheitlichen Gründen kann Uwe nicht anwesend sein. Sein Bericht wird als 
Anlage beigefügt. 
Das bisherige „Thüringen Diplom“ läuft dieses Jahr aus.  Ab Januar 2014 kann das neue 
Diplom beantragt werden, beginnend natürlich mit der Nummer 0001. 
Neue Ausschreibung und Layout – Vorstellung (entsprechend Anlage). 
Das neue Diplom ist seit gestern (11.10.2013) offiziell vom DARC bestätigt. 
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Anregung zum Nachdenken 
Vorschlag für das Thüringentreffen wäre der 10.05.2014, da es ein contestfreies 
Wochenende ist. Über Termin und Ort wird nach der Pause diskutiert. Kleine Pause 
 
Auswertung des THR-AFU-Treffen 2013 in Erfurt.  
Wo, wann und wie wollen wir das THR-Treffen 2014 durchführen? 
Meinungsbild wurde von Rolf, DL2ARH eingeholt  – Favorit ist wieder das „Waldhaus“ in 
Erfurt,         – Vorteile wurden erläutert –    Terminvorschlag: 10.05.2014 - 
Abstimmung zu Ausführungsort Erfurt und Termin: Erfurt wurde ohne Gegenstimme 
befürwortet. Es gibt auch keinen anderen Vorschlag. 
 
Festlegung: Thüringen-Treffen des Distriktes am 10. Mai 2014 ab 10:00 Uhr, 
Ort: Gaststätte Waldhaus in Erfurt (wie 2012 und 2013). 
 
Allgemeine Aussprache u.a. zu folgenden Themen 
Besprechung der allgemeinen Situation im DARC (Mitgliederentwicklung, 
Finanzauslastung, Kostenentwicklung u.a.). Ist eine Beitragsanpassung notwendig? 
Wenn ja, wann und in welcher Höhe? 
Diskussion über Kosten, satzungsgemäße Verwendung von Geldern. Die liquiden 
finanziellen Mittel des DARC sind fast ausschließlich auf den Konten der Ortsverbände und 
der Distrikte. Auch in THR werden diese Reserven zu wenig für Jugendarbeit, Ausbildung, 
Wettkämpfe u.a. ausgegeben.  
 
Eine Beantragung von Geldern für eine bestimmte Maßnahme im OV ist möglich, muss aber 
vorab erfolgen. Das trifft für Mittel aus dem Projektfond ebenso zu, wie für Mittel aus dem 
Distriktshaushalt. Die Beratung über eine Vergabe und der Beschluss darüber sollten im  
Regelfall auf den Frühjahrsversammlungen des Distriktes erfolgen. 
 
DK4RC erläuterte an Hand eines vom DARC-Vorstand ausgearbeiteten Dokumentes die 
prognostizierte Mitgliederentwicklung, den Stand und die Entwicklung der Einnahmen und 
der Ausgaben. Der Gesamtverband des DARC lebt nahezu nur von Beitragseinnahmen, 
Spenden sind fast alle zweckgebunden (gehen an OV oder Interessensgruppen). Das 
Beitragsaufkommen geht permanent zurück. Die Ausgaben sinken nicht im gleichen 
Verhältnis. Aus diesem Grund gibt es nahezu keine finanziellen Rücklagen mehr im DARC-
Gesamtverband, dafür besitzen die Distrikte und OV ausreichend Geldmittel.  
 – Vorhersage Mitgliederentwicklung –  
2015 werden es etwa 35000 Mitglieder und 2025  noch etwa 15000 Mitglieder sein. 
Die Folgen daraus: die Beitragseinnahmen sind nicht mehr kostendeckend,  3 Szenarien 
sind möglich …. Beitragserhöhung - 2 Szenarien aufgeführt oder Auflösung des Vereins. 
Spontane Reaktionen aus der Versammlung: – Rücklaufmittel kürzen,  unnötige Kosten für 
Entlassung der Geschäftsführung …. Diskussion über Geschäftsleitung und Amateurrat, 
Zukunft des DARC? Brauchen wir die IARU? 
Vergangene Fehler sind nicht rückgängig zu machen, nicht kaputtsparen, sondern neu 
gestalten und sinnvoll einsparen, aber wo? Die Masse der Mitglieder hat ihre Ansprüche. 
Erläuterung einer Übersicht/Tabelle durch DK4RC über durchschnittliche Werte von 2012 – 
Kosten pro Jahr und Mitglied, CQ-DL und QSL-Vermittlung verbrauchen das größte Budget.  
 
Erklärung zu allen Ausgaben 
Zu diskutieren wäre: OV-Zuweisung halbieren (kein Verständnis bei den meisten Mitgliedern, 
Einsparungen reichen zudem bei weitem nicht). Der durchschnittliche Beitrag bei 40 T 
Mitgliedern hätte bereits 2012 69 € betragen müssen, er liegt aber momentan bei ca. 59,- € 
(beachte, ein beachtlicher Teil der Mitglieder ist nicht in der Beitragsklasse 01). 
Unterbrechung der Diskussion durch den Versammlungsleiter.  
 
Mittagspause 
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Hinweis von DK4RC auf eine Anfrage während der Mittagspause:  
Für die Sicherstellung der Lizenzprüfungen wurden aus dem Distrikt THR zwei weitere 
Beisitzer berufen. Lizenz-Prüfungen werden in Thüringen durch die BNetzA auch an 
Samstagen durchgeführt. Dank an die OMs der Prüfungskommission und die BNetzA 
Dresden (ist in DL so mittlerweile nicht mehr „üblich“). Die Kostenaufstellung zu 
Amateurfunkprüfungen und Erteilung von Rufzeichen ist im Internet auf der Webseite der 
BNetzA zu finden (wird auch als Anlage beigefügt). 
 
Vorstellung des neuen Thüringen-Diploms 
 
DA0HQ Auswertung und Präsentation von DL3DXX,  
IARU HF Championship – ist ein spezieller Contest, Darstellung der Platzierungen von 1986 
bis heute. Erläuterungen der Aufgaben des HQ-Teamchefs , Handycaps, Marketing nach 
außen, Sonder-DOK, Sprintwettbewerb, Aufruf zur Unterstützung von DA0HQ. 
 
Beratung über die Anträge an die Mitgliederversammlung in Hamm, Nov. 2013 
Anträge sind auch auf der Webseite des DARC nachzulesen. 
Roland, DK4RC,  Besprechung einiger Anträge an die Mitgliederversammlung. 
Er wird das Meinungsbild in Hamm vertreten. Weitere Hinweise nimmt er gern per E-Mail 
noch bis zum 07.10.2013 entgegen. 
 
Weiter Beratungsthemen: 
Welche Probleme gibt es in den Ortsverbänden? Wie kann die Situation verbessert werden? 
Welche Maßnahmen kann der DV-Vorstand dafür einleiten bzw. unterstützen? 
 
Es wird versucht die Unterstützung der Contestmannschaften und anderer Wettkämpfer wie 
bisher weiterzuführen. Für zusätzliche Aktivitäten sind eigentlich keine Mittel vorhanden. 
 
Geplante Mittel für Jugendarbeit und Ausbildung werden leider nicht ausgelastet. 
 
Frage nach jährlichem Einzug der Beiträge der BNetzA? 
Dies macht die Behörde in ihrer Verantwortung. Der DARC hat darauf direkt keinen Einfluss. 
Über den RTA sind auch in diesem Zusammenhang mehrfach Hinweise und Anfragen an die 
zuständigen Behörden gegangen ….  Z.Z. noch keine positiven Ergebnisse. Auch der DARC 
bemüht sich weiter, kann aber nur über den RTA aktiv werden. 
 
Die Lobbyarbeit des RTA trägt aber ab und zu auch Früchte… Beispiel: der Wegfall der 
Herzschrittmacher-Grenzwerte in den neuen Verordnungen. 
 
Anfragen zum Thema Contest-Bestimmungen/Veränderungen Thüringencontest bitte direkt 
an Uwe Heun senden.  Anträge in dieser Richtung können auch zur Frühjahrsversammlung 
beraten und beschlossen werden (Anträge unbedingt fristgemäß einreichen). 
 
Schlusswort des Distriktsvorsitzenden und Verabschiedung 
Die nächste Distriktsversammlung wird voraussichtlich am 15.03.2014 stattfinden. Als  
Versammlungsort wurde durch die Anwesenden wieder Mühlberg favorisiert. 
 
Ende der Distriktsversammlung: 15:00 Uhr 

 

       
 
Roland Becker, DK4RC    Ilona Hoffmann, DG1ASK 
DV-X       Protokoll 


